
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 19. September 2012
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 21. Sitzung des Kreisausschusses
am Mittwoch, den 05.09.2012 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr
Sitzungsende: 17:02 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer

Str. 4,07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Vorsitzende/r
Fügmann, Thomas  

Ausschussmitglieder
Detko, Lothar  
Gruhner, Stefan  
Ortwig, Volker  
Rebelein, Dieter Dr.  
Scheffczyk, Andreas  
Wohl, Rüdiger  

Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  
Feike, Anette  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Herrgott, Christian  
Keller, Nils  

Entschuldigt: Beigeordnete(r)
Kanis, Regine (krank)
 

Schriftführerin: Kerstin Täumel

  
Tagesordnung:

 1. Genehmigung der Niederschrift über die 20. Sitzung des Kreisausschusses am 20.06.2012 
(öffentlicher Teil)

 2. Auswertung der Kreistagssitzung vom 09.07.2012
 3. Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 24.09.2012



 4. Anfragen
 5. Informationen/Sonstiges

Der Landrat eröffnet die 21. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 20. Sitzung des Kreisausschusses 
am 20.06.2012 (öffentlicher Teil)

Wortmeldungen bzw. Anträge zur Änderung der Niederschrift gibt es nicht.
Der Kreisausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 20. Sitzung des Kreisausschusses 
am 20.06.2012 (öffentlicher Teil).“

44-21/2012

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzung vom 09.07.2012

Der Landrat erinnert an das Schreiben an die Fraktionsvorsitzenden vom 17.07.2012 bzgl. der 
Aussetzung des Vollzugs des KT-Beschlusses Nr. 235-18/2012 vom 09.07.2012 (Verschmel-
zung KomBus GmbH) wegen Änderung d. Rechtslage. 
Herr Keller erläutert nochmals kurz die Gründe. Der gegenwärtige Sachstand ist der, dass 
eine Variante angewandt werden soll, die keine Grunderwerbssteuer nach sich zieht, indem 
die Töchter der KomBus untereinander verschmolzen werden sollen.
Bei Änderung der Sachlage werden die Ausschussmitglieder entsprechend informiert.

Die schriftliche Antwort auf die Anfrage aus der letzten KT-Sitzung von Frau Fleischmann 
bzgl. Kindergeld für Behinderte wurde am 23.07.2012 an Frau Fleischmann gesendet.

Die Fördermittelanträge bzgl. Baumaßnahme BBZ Pößneck wurden auf Wunsch von Herrn 
Scheffczyk allen Fraktionsvorsitzenden am 20.07.2012 zugeschickt.

Offen ist noch die von Herrn Oppel gewünschte Aufstellung aller Schulinvestitionen, aufge-
schlüsselt auf die Regionen der ehemaligen 3 Landkreise rückwirkend bis 1994. Daran wird 
im Haus gearbeitet.

Weitere Bemerkungen zur letzten Kreistagssitzung gibt es nicht.

Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 24.09.2012

Vor Sitzungsbeginn wurde die vorläufige Tagesordnung an die Ausschussmitglieder ausge-
reicht.
Die einzelnen Tagesordnungspunkte werden von Herrn Fügmann kurz angesprochen. Anmer-
kungen gibt es zu folgenden Punkten:

Zu TOP 2 erläutert Herr Keller, warum das Satzungsverfahren neu begonnen wird.
Bei TOP 4 geht es um die Schaffung von Räumlichkeiten für die Musikschule in Bad Loben-
stein. Die jetzt genutzten Räume wurden zum Ende des Jahres durch die Stadt Bad Lobenstein 
gekündigt und das Gebäude veräußert. Mit dem neuen Eigentümer wurde verhandelt, dass bis 
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zur Fertigstellung der Teilsanierung das Mietverhältnis zu den bisherigen Konditionen fortge-
setzt werden kann.
Die Vorlage zu TOP 5 muss nachgereicht werden. Hierbei geht es darum, dass die formal mit 
dem Nachtragshaushalt beschlossene Anschaffung von 3 Feuerwehrfahrzeugen finanziell un-
tersetzt wird, um die Ausschreibung auslösen zu können. Die Fördermittelbescheide des Lan-
des Thüringen für diese Fahrzeuge liegen vor.
Auf Nachfrage von Herrn Dr. Rebelein bzgl. des Beteiligungsberichtes und der Darstellung 
der Situation der Betreibergesellschaft Schleizer Dreieck auf Grund des vorliegenden Urteils, 
werden durch Herrn Hauck Ausführungen zur finanziellen Situation der Betreibergesellschaft 
vorgenommen. Es wird darauf hingewiesen, dass der jetzige Sachstand nicht in den Bilanzen 
für das Geschäftsjahr 2011 darzustellen ist.
Der Tagesordnungspunkt „Anträge“ wird gestrichen, da keine Anträge aus den Fraktionen 
eingegangen sind.

Herr Gruhner trifft um 16:15 Uhr zur Teilnahme an der Sitzung ein.

Abschließend wird sich einvernehmlich verständigt, dass die 19. Kreistagssitzung auf Grund 
der kurzen Tagesordnung erst um 16:00 Uhr ohne Pausenversorgung beginnen soll.

Zu  TOP  4 Anfragen

Herr Dr. Rebelein bezieht sich auf den abgeschlossenen Vergleich mit der Stadt 
Neustadt/Orla und fragt an, ob dazu in der heutigen Ausschuss-Sitzung  über den aktuellen 
Sachstand informiert werden kann oder erst in der Kreistagssitzung. Weiterhin bittet er um 
Aussagen über den Stand und der verhängten Haushaltssperren und wie weiter damit umge-
gangen wird.

Zur Frage 1 führt der Landrat aus, dass es zum gegenwärtigen Zeitpunkt verfrüht ist zu sagen, 
wie die einzelnen Punkte des Vertrages umgesetzt werden, solange nicht klar ist, wie die Fi-
nanzierung erfolgt. Da in der nächsten Kreistagssitzung keine Haushaltsberatung im Kreistag 
aus den bekannten Gründen erfolgen kann, wird auch eine Aussage zu Neustadt/Orla erst 
Thema in der Dezember-Sitzung sein können. Ziel ist es, den abgeschlossenen Vertrag eins zu 
eins umzusetzen.

Zur Anfrage 2 informiert der Landrat, dass Haushaltssperren in Höhe von 760 T€ verteilt auf 
viele Einzelpositionen ausgesprochen wurden. Auf Grund der unveränderten Haushaltslage 
werden diese auch weiterhin aufrechterhalten.
Die Nachfrage von Herrn Dr. Rebelein, ob der Landkreis Kassenkredite in Anspruch genom-
men hat, wird durch den Landrat verneint.

Herr Scheffczyk macht auf folgendes Problem von Schülern, die die Grundschule Moßbach 
besuchen, aufmerksam:
Eltern haben an ihn herangetragen, dass alle Schüler, die nicht die nächstgelegene Schule be-
suchen, keinen Schülerausweis erhalten haben, obwohl ein Schulbus zur GS Moßbach fährt. 
Die Eltern haben Bescheid erhalten, dass sie die Differenzkosten selbst zu tragen haben, ob-
wohl es vom VG Gera ein anders lautendes Urteil gibt. Ihm wurde gesagt, dass manche Schü-
ler einen Ausweis erhalten hätten, andere nicht.
Er bittet um Beantwortung der Anfrage, ob das  Urteil des VG Gera, welches dazu gefasst 
wurde, bekannt ist und ob dieses noch Gültigkeit hat? Wenn ja, wird dieses Urteil beachtet?
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Herr Scheffczyk erklärt sich mit einer schriftlichen Beantwortung der Anfrage einverstanden.

Herr Detko bittet um eine Aussage zum Stand der Vertragsgestaltung zur Nutzung des An-
baus an der Grundschule Krölpa.
Der Landrat betont, dass er den Vertrag Anfang dieser Woche unterschrieben habe.

Auf die Anfrage von Herrn Ortwig, ob es neue Erkenntnisse bzgl. Schulzentrum Bad Loben-
stein gibt, antwortet der Landrat, dass bis zum heutigen Tag keine neuen Informationen vor-
liegen.

Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges

Vor Sitzungsbeginn haben die Ausschussmitglieder den Vorschlag der Zeitschiene zur Vorbe-
ratung des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 2013 in den Gremien des Kreistages erhal-
ten.
Nach kurzer Erörterung der Terminübersicht signalisieren die Ausschussmitglieder ihre Zu-
stimmung zu dem Vorschlag.

Des Weiteren wurde den Fraktionsvorsitzenden das Formblatt für Vorschläge zur Verleihung 
der Ehrenmedaille des SOK ausgehändigt.
Die Vorschläge sollten bis 08.10.2012 an das Kreistagsbüro geschickt werden, damit in der 
nächsten Kreisausschuss-Sitzung am 14. November 2012 der Beschluss zur Empfehlung an 
den Kreistag gefasst werden kann. Die Beschlussfassung im Kreistag ist für Dezember 2012 
vorgesehen.
Die Übergabe der Ehrenmedaillen an die bereits Anfang diesen Jahres durch den Kreistag be-
schlossenen zu ehrenden Personen  findet in feierlicher Form mit der Verleihung der Ehren-
amtscard am 18. Oktober 2012 auf Schloß Burgk statt. Dazu erhalten die Fraktionsvorsitzen-
den und Beigeordneten eine gesonderte Einladung. Eine Person wurde auf Grund eines lau-
fenden Verfahrens vorläufig zurückgestellt.

Der Landrat informiert den Kreisausschuss darüber, dass es zur Fortführung der Regionalmes-
se „Saale-Orla-Schau“ einen neuen Vertragspartner als Messeveranstalter gibt. Gemäß Kon-
zept zur Weiterführung der Saale-Orla-Schau ist die Durchführung der Regionalmesse für 
drei aufeinanderfolgende Jahre an ein privatwirtschaftliches Unternehmen zu übertragen. Im 
Juni 2012 wurden sieben regional und überregional tätige Messeveranstalter zwecks Ange-
botsabgabe angeschrieben. Zwei Unternehmen reichten Konzepte ein, welche geprüft und mit 
der Stadt Pößneck abgestimmt wurden. Es wurde sich für das Unternehmen RAM Regio Aus-
stellungs GmbH Erfurt entschieden. Das Unternehmen verfügt über große Erfahrungen bei 
der Organisation von Messen und Ausstellungen in Thüringen.

Herr Dr. Rebelein informiert über die Ablehnung eines Antrages auf Bau einer Windkraftan-
lage durch die Stadt Neustadt/O. Im Auftrag des Stadtrates soll er nachfragen, ob es im Land-
kreis ein Energiekonzept gibt.
Herr Hauck führt dazu aus, dass es einen Regionalplan gibt, in dem die Bebauungsgebiete für 
Windkraftanlagen ausgewiesen sind. Das sind im Saale-Orla-Kreis nur 2 Gebiete. Die Errich-
tung von solchen Anlagen darf nur in diesen ausgewiesenen Gebieten erfolgen.
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Der Landrat beendet den öffentliche Teil der  21. Sitzung des Kreisausschusses  um 16:58 
Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Fügmann Täumel
Landrat Schriftführerin
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	Fügmann

